



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

Union méditerranéenne

Question écrite n° 100201

## Texte de la question

M. Jean-Claude Guibal attire l'attention de Mme la ministre d'État, ministre des affaires étrangères et européennes, sur la relance de l'Union pour la Méditerranée. À l'heure où la rive sud de la Méditerranée connaît un bouleversement politique et social sans précédent, l'Union pour la Méditerranée (UPM), lancée par le Président de la République pour construire une dynamique de paix dans la région, devrait tenir un rôle majeur. Or la démission de son secrétaire général, le Jordanien Ahmad Massa'deh plonge l'UPM dans une quasi-paralysie. Les raisons de cet enlisement sont dues certes aux conflits locaux (conflit israélo-palestinien, reprise de la colonisation israélienne en Cisjordanie, arrêt des négociations au Proche-Orient). Mais des blocages sont nés au sein de l'Union européenne avec certains pays d'Europe du nord concernant notamment la mise à disposition des ressources financières. La création de l'Union pour la Méditerranée est un élément majeur de la politique étrangère française. Son enjeu est aussi stratégique. Les attentes de nos voisins méditerranéens sont immenses et d'autres puissances mondiales n'attendent pas pour se positionner sur le terrain. Il lui demande de bien vouloir lui indiquer ce que la France entend faire pour relancer ce processus.

## Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Claude Guibal](#)

**Circonscription :** Alpes-Maritimes (4<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 100201

**Rubrique :** Politique extérieure

**Ministère interrogé :** Affaires étrangères et européennes

**Ministère attributaire :** Affaires étrangères

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 15 février 2011, page 1381

**Question retirée le :** 19 juin 2012 (Fin de mandat)